

A la caza de cerebros

En Brasil, la mayor parte de los inmigrantes son obreros con bajo nivel de escolaridad, pero el gobierno promueve medidas para atraer profesionales altamente calificados. ◆

02/06/2013 17:13 , por Redacción LAVOZ

Compartir esta nota

0 **Tweet** 1

Recomendar

Más información sobre

Brasil
Inmigrantes

Te puede interesar

Argentinos de nacimiento, brasileños por adopción
Los más pobres, víctimas de los traficantes de personas
Brasil: riesgo contingente
Baldassi junto con otros referentes del PRO se capacitan en Brasil

De 2010 a 2012 hubo un crecimiento de más del 60 por ciento en el número de extranjeros viviendo legalmente en Brasil, de 961 mil a 1.543.000 personas, de acuerdo con las estadísticas del Ministerio de Justicia.

Ese aumento fue propiciado por el buen momento de la economía y también por la regularización de extranjeros que vivían ilegalmente en el país, como parte de una amnistía migratoria concedida en 2009. La mayor exposición del país en los medios internacionales y la posibilidad de regularizar la situación de clandestinidad en el futuro funcionan como un poderoso atractivo para los nuevos inmigrantes.

Las especulaciones sobre el número de inmigrantes ilegales viviendo en Brasil oscilan entre decenas de miles y cientos de miles.

Es mayor la demanda de profesionales especializados, sobre todo portugueses, el mayor grupo de extranjeros legales en Brasil, con 331 mil personas. De estos, 50 mil llegaron en 2011, cuando estalló la crisis europea. Les siguen los españoles, con 82 mil residentes legales.

En los registros de entrada legal a Brasil de quienes vienen de países que no son del Mercosur hubo una expansión de 49.214 visas de trabajo en 2009 y otras 73.022 en 2012. Es decir, casi un 49 por ciento de aumento. Son los visados solicitados por los extranjeros en el exterior por medio de empresas para las que trabajan o individualmente.

Las autoridades brasileñas parecen divididas en cuanto a la conveniencia de entrada de un número elevado de extranjeros con bajo nivel de escolarización, que constituyen la gran mayoría actualmente. En ese sentido, se han adoptado varias medidas para estimular la llegada de mano de obra más calificada.

En busca de profesionales de mayor especialización, el 17 de mayo pasado el gobierno simplificó la documentación exigida tanto a empresas contratantes como a trabajadores. También flexibilizó las normas para facilitar la concesión de visas a estudiantes de máster y doctorados para trabajo temporario en el país, en el período de vacaciones.

El Ministerio de Justicia anunció recientemente que será creada una comisión de especialistas que se encargará de diseñar una ley de inmigración que reemplazará al actual Estatuto de los Extranjeros. El objetivo es facilitar el ingreso de inmigrantes y ampliar los derechos de los extranjeros a los servicios públicos.

La Secretaría de Asuntos Estratégicos (SAE) estudia políticas para atraer más profesionales calificados. En ese sentido, el titular del área, Marcelo Neri, dijo, en una entrevista que le realizó la BBC Brasil, que el país necesitará absorber seis millones de inmigrantes calificados. "Los inmigrantes calificados son el foco del esfuerzo. No es una política general de inmigración, es una estrategia para atraer cerebros. La SAE afirma que en los últimos 100 años se retrocedió respecto de la receptividad de extranjeros. Brasil impone en la actualidad restricciones considerables a los extranjeros (para los que provienen de fuera del Mercosur), la burocracia es grande, hay que pedir visas de trabajo, etc. Por eso el gobierno estudia cambiar la legislación.

Según datos de la secretaría, menos del uno por ciento de la población brasileña está compuesta por inmigrantes y un tercio de ese total tiene más de 65 años. En 1900, el país llegó a tener 7,3 por ciento de la población compuesta por inmigrantes. El promedio latinoamericano es cinco veces mayor, de acuerdo con el gobierno brasileño. En Argentina, el censo de 1914 indicaba que los extranjeros constituían el 42,7 por ciento de la población.

Más médicos. La meta de búsqueda de profesionales en el exterior causó polémica últimamente, después de que los medios divulgaran que Brasil negocia la contratación de seis mil médicos cubanos para regiones pobres y áreas aisladas de la Amazonia y del noreste, donde hay escasez de esos profesionales.

El gobierno alega que los médicos brasileños no quieren ir a esas zonas remotas, lejos del confort y de los mejores salarios de las

grandes ciudades. Por eso, además de los cubanos van a buscar profesionales españoles y portugueses. Las asociaciones de médicos han protestado contra esa iniciativa.

El texto original de este artículo fue publicado el domingo 02 de junio de 2013 en nuestra edición impresa. Ingrese a la [edición digital](#) para leerlo igual que en el papel.

Compartir

Tweet < 1

Recomendar < 0

Comentarios

en LaVoz (0)

en Facebook (0)

Para realizar esta acción debes estar registrado o iniciar tu sesión.

E-mail: *

Regístrate

Contraseña: *

Ingresar

[Recuperar mi contraseña](#)